

Despacho: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España.
Extranjero (Unión Postal).
Número sueldo.
Id. atrasado.

El conflicto europeo

El heroísmo ha cambiado mucho en nuestros tiempos; pero sigue floreciendo siempre, aunque en bien distinta forma.
Mauricio Maeterlinck desarrolla el mismo pensamiento en «Le Fíguro».

«Una de las mayores sorpresas de la guerra actual—escribe—es el heroísmo inadvertido, ignorado y a veces general, que revelan los pueblos que toman parte en ella.

Creíamos fuertemente que el ardimiento, la resistencia física y moral, la abnegación, el olvido de sí mismo, la renuncia al bienestar, la facilidad de sacrificarse y arrastrar la muerte, eran patrimonio exclusivo de los pueblos primitivos, menos felices, menos inteligentes, incapaces de razonar y darse cuenta del abismo que separa la vida presente de esa otra misteriosa que nos espera.

Recordemos los antepasados de nuestros héroes históricos: los de Homero, por ejemplo, y examinémoslos de cerca, evocando sus figuras. Fueron los primeros «profesionales del heroísmo», los primeros maestros y ejemplos de bravura, y, sin embargo, en el fondo su valor fue más aparente que real.

«Este género de valor es nota dominante en la antigüedad. Pero no nos detengamos en esas guerras antiguas, ni en las de la Edad Media y del Renacimiento, en que las peleas más encarnizadas dejaban sobre el terreno contadas víctimas: pasemos a los grandes combates de la guerra moderna, en las cuales el valor empieza a parecerse al nuestro, aunque con notables diferencias.

«Elas no se bate la nación entera, sino una delegación, una selección cada vez mayor en número, es cierto, pero que no alcanza, como hoy, a todos los hombres de 18 a 50 años, capaces de manejar un arma.

«Además, las guerras se deciden entonces en dos o tres batallas, en dos o tres momentos culminantes, esfuerzos inmensos, pero de algunas horas, un día a lo más, en que se polariza toda la energía, todo el heroísmo acumulado en largas semanas o meses de preparación y espera.

«Después de esas luchas decisivas, la victoria ó la derrota, la solución, el reposo, la vuelta al hogar. No había que desahogar el destino más que una sola vez; y se sabía que en el combate más encarnizado había venido a escapar de la muerte.

«La muerte! Hoy ha cambiado de aspecto. Antes se veía la cara; se sabía de dónde venía y quien la enviaba; era terrible, pero, en cierto modo, humana. Hoy a los horrores de la lucha se añade el mayor y más intolerable del misterio. La muerte no da la cara y está siempre presente, siempre impalpable, siempre pronta. Es opaca, difusa, obsesivamente, y se halla en todos los puntos del espacio, surge de la tierra, cae del cielo, es inevitable é inabarcable; dura días, semanas, meses enteros, sin un minuto de interrupción, sin un segundo de descanso. Murchando, dormiendo, se halla uno envuelto en sus redes tenebrosas.

«Se sabe, se advierte, se siente que el menor movimiento hacia la derecha ó hacia la izquierda, la cabeza que se levanta ó se inclina, el brazo que se dobla ó se yergue, detiene y fija la mirada fatal, y atrae el rayo fulminante.

nen de 28 piezas de 305 cuatro de 250, cuatro de 203 y 75 de 150 milímetros.
Lo que dice la prensa madrileña

«El imparcial».—Hablado del revuelo que se produjo ayer por el acuerdo del Consejo de ministros de llamar a filas a 30.000 excedentes de cupo, dice en el artículo de fondo:
«Los alarmados son los germanófilos y los que convierten en plataforma política nuestra acción en Marruecos.

«Por fortuna para el Gobierno la verdadera opinión española no se suma a la balanza ni a las algarazas de estos bandos. En esta opinión es en la que el Gobierno ha de tener fija la mirada, de esta la que importa y la que ha de ayudarle, pero por esto mismo conviene orientarla y encuadrarla.

«Nada hay que objetar a la explicación dada por el Gobierno por la llamada a filas de esos 30.000 hombres, pero sí fuera preciso llegar a mayores esclarecimientos; por qué había el Gobierno de vacilar en darlos?
«No se le está censurando que cultive la neutralidad de la indefensión al organizar el ejército para atender en la medida de nuestras fuerzas a múltiples contingencias que pueden sobrevenir de hora en hora.

«No parece difícil que la opinión española abandone en este camino a los gobernantes.
«El criterio de «El Imparcial» desde primera hora ha sido neutralidad leal, pero preventiva y vigilante.
«El Liberal».—Publica este periódico una entrevista con el ministro de la Guerra acerca del llamamiento a filas de 30.000 excedentes de cupo.
«Explica el general Echagüe que no se trata de movilización ni mucho menos, sino solo de cumplir el artículo 161 de la ley de reclutamiento, y que todos los años serán llamados los excedentes de cupo como se hace ahora.

«Tiene el propósito de que reciban instrucción eminentemente práctica.
«Hace notar que se propone ir licenciando a los reclutas conforme vayan adquiriendo instrucción, de manera que los que más tarde en aprender permanecerán en filas dos meses.
«Me propongo hacer esto—añade—porque si en las contingencias del porvenir se aconsejara proceder a una movilización, tendríamos disponibles 32.000 hombres más, perfectamente instruidos, sin tener que acudir a los reservistas.

«Para licenciar a estos excedentes no se necesitará ninguna nueva orden especial, pues los capitanes generales estarán autorizados para irlos enviando a sus casas conforme vayan adquiriendo instrucción militar.
«Para no perjudicarlos, esos reclutas irán todos al arma de infantería, pues los cuerpos montados exigen una instrucción más larga. Se harán ejercicios y maniobras para que la instrucción sea práctica y nada de paradística, ni formaciones, instrucción de campaña y mucho tiro. Cada recluta dispondrá cien cartuchos en polígono.
«En una palabra, será esto un modesto ensayo de movilización, acabó diciéndolo el conde del Serrallo.

«El País».—Hablado en el artículo de fondo del problema del Mediterráneo, dice:
«Se quiere no sólo conservar lo que en el Mediterráneo tenemos, sino aumentarlo?
«Pues hay que romper la neutralidad, y poniéndolos al lado de los aliados, enviar a los Dardanelos una expedición española de navios y marinos.

«No queremos conservar más que lo que tenemos? Pues manténgase una neutralidad apérbida a la de fens.
«¿Se quiere garantizar en lo posible la posición de lo nuestro y tomarnos la parte en la herencia de Turquia? Pues hay que romper la neutralidad, porque nadie busca trachas ó bragas enjutas.

«En las primeras horas de la mañana de ayer observé en Palma un nuevo cambio atmosférico que fué desapareciendo en pocos momentos del horizonte las gruesas nubes que lo cubrían, haciendo expléndido sol, que continuó durante todo el día, cerrando la noche con igual claridad.

«Denuncia
«Por la benemérita del puesto de Sines, han sido denunciados al Alcalde de la misma varios individuos por infracción del Reglamento de Policía de carreteras.
«Trasfado de domicilio
«El escultor don Juan Serra nos participa que ha trasladado su domicilio a la calle de Molineros, n.º 17, principal.

«Escuelas militares
«Se nos aplica la inserción de las siguientes líneas:
«A fin de que los soldados del cupo de instrucción que han de incorporarse en 1.º de mayo próximo y no han efectuado los estudios correspondientes a la instrucción que exige el re-

«Retiro forzoso».—Se acerca la Real orden de 30 de Diciembre de 1912 (C. L. núm. 260), disponiendo que la edad para el retiro forzoso se cumpla en el día de igual fecha al en que tuvo lugar el nacimiento.

«A los baños de Archena».—Ayer se dictó sobre este particular la siguiente orden de plaza:
«Dispuesto por el Excmo. señor capitán general del distrito que los individuos de tropa propuestos para tomar los baños de Archena, emprendan la marcha en el vapor que saldrá de esta Plaza el día 2 del próximo Abril, para encontrarse en el balneario el 3 del mismo, precisamente, y tomar las aguas desde el siguiente día hasta el 12, los señores jefes principales de los cuerpos á quienes compete, ordenarán que los de los snvos respectivos, se presenten a las 8 del citado día 2 en el cuartel del Carmen al primer teniente (E. R.) del Regimiento infantería de Palma número 61, don Jaime Serra Cidras, que es el designado para mandar la partida, debiendo llevar todos consigo las prendas de abigo necesarias y la documentación prevenida, de los que se hará cargo el expresado oficial.—El Coronel encargado del despacho.—Novitias

«El Centenario de Santa Teresa».—Respecto a esto se publicó ayer también el orden del teniente siguiente:
«Con motivo de celebrarse mañana el 4.º Centenario del nacimiento de la mística Doctora Santa Teresa de Jesús, cuyo día fué declarado fiesta Nacional por R. D. de 11 de Enero último (D. O. número 12), se izará la Bandera en los edificios Militares y fuertes de esta Plaza.—El coronel encargado del despacho.—Novitias

«Caso de aprehensión de la propositión y obtener el correspondiente permiso de la Autoridad Gubernativa se reanudarán las obras de derribo el martes ó miércoles próximo.

«De Soller
«Los limones que se recogen en nuestros huertos continúan pagándose a 6 pesetas la carga.
«El precio de las naranjas ha sufrido un alza, pues se pagan actualmente a 25 reales, también la carga.
«El Estado anunció un concurso, durante el último verano, para construir caminos vecinales y en este concurso fueron admitidos, de esta ciudad, los cinco siguientes: el de las Fontanelas, Binaoix, Argilas, Murta y Camp de Sa Mía.

«Para inspeccionar vinieron a esta ciudad, el Ingeniero Jefe de Obras públicas señor Calvet, y el coronel de Ingenieros, señor Fort, quienes dieron acerca de los mismos el correspondiente informe.
«Después de haber sufrido larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir la bondadosa señora doña María Canals Oliver.—(D. E. P.)

«Para el Centenario de la muerte de Ramón Lull
«Presidida por el Alcalde señor Sañu se reunió ayer a las doce la Comisión especial encargada de organizar los festejos que costeará el Ayuntamiento en las fiestas conmemorativas de la muerte de Ramón Lull.
«Asistieron los vocales señor Villalonga Oliver, Rover, Cirer, Brondo, Barceló y Pou y Moreno.
«Se acordó poner en circulación la convocatoria del Certamen literario, dirigiéndose a los Ayuntamientos de la Isla y de capitales de provincia y a las Corporaciones.

«Dirigida en subcomisiones para visitar a las autoridades, corporaciones y entidades al objeto de obtener objetos para premios.
«Se enteró la Comisión de un atento oficio del señor Presidente de los Exploradores Mallorquines acompañando un programa de fiestas en las que están dispuestos a tomar parte caso de ser aceptado.
«Se acordó agradecer el espontáneo ofrecimiento.
«Se nombró una Comisión compuesta de los señores Brondo, Villalonga Oliver y Rover para que visiten al Presidente de la Junta de Obras del Puerto para estudiar el sitio donde debía emplazarse el Monumento a Ramón Lull.

«Leemos en la prensa de Barcelona que se trata de encargar la parte central de las fiestas religiosas en honor de Ramón Lull, al Orfeón Catalá.
«Sería valiosísima y de gran relieve la cooperación de la importantísima masa coral.

«Del ejército
«Fermulas.—Se ha dispuesto que los capitanes de infantería don Matías Solchaga Zala, del Regimiento de Mahón, 63, y don César Mateos Rivera, del de Príncipe, 3, cambien de destino respectivamente.
«También se ha dispuesto que cambien entre sí de destino los capitanes de infantería don Enrique Tomás Luque, del regimiento de Menorca, 70, y don Ramón Fuentes Cantillana é Lidgoras, del de Granada, 34.
«Se ha dispuesto igualmente que los primeros tenientes de Artillería don Luis Armada y de los Rios, marqués de Santa Cruz de Rivadulla, del regimiento a caballo cuarto de camapaña, y don Miguel de Garreta y Serrano, de la Comandancia de Mallorca, cambien de destino, respectivamente.

«Pasaje.—Se ha accedido a la instancia promovida por el comandante de caballería don Emilio Pou Magrner, en solicitud de que se conceda a su hijo prórroga del plazo reglamentario para trasladarse por cuenta del Estado desde Palma de Mallorca a Zaragoza.
«También se ha dispuesto cambian entre sí de destino los tenientes de auditores de tercera don Ignacio Graa Singlar, en situación de excedente y en comisión en la Comandancia general de Melilla, y don Ignacio Cuervo y González Carbajal, de la plantilla del Gobierno Militar de Mé-

«El Centenario de Sta. Teresa
«Con motivo de dicho Centenario, la banda del Regimiento de Infantería de Palma ejecutó algunas piezas anoche, frente a la iglesia de las Teresas.
«La feria de Ramos
«May animado se vivió anoche el pasaje de la Rambla.
«Por la tarde también se dio mucha gente, verificándose muchas compras.

«En la Concepción, a la tarde de la vigilia y domingo de Ramos se expusó la Santa Paz de Nuestro Señor Jesucristo, y los fieles que con las debidas disposiciones de confesión y Comunción visitaron dicha Iglesia y rezaron según la intención del Sumo Pontífice podrán ganar indulgencia plenaria aplicable a las almas del Purgatorio. Al anochecer del Sábado habrá meditación y estación y el domingo a las diez Bendición de Palmas y Misa solemne y al anochecer meditación, sermón y adoración de la Santa Fz.

«En Santa Catalina é Sena a las ocho y media bendición de palmas y ramos y Misa mayor, por la tarde a las tres y media el ejercicio de las siete palabras con sermón por el R. P. Nicolás Reus C. O.

«En Santa Magdalena, a las cuatro empazarán las siete palabras con sermón por el Rdo. don Antonio Llitera, vicario de Santa Cruz.
«En las Capuchinas, a las nueve y media, bendición de Ramos; por la tarde a las seis y media Rosario, Viacrucis con canto de lecturas, sermón y adoración.
«En las hermanas Celadoras del Calto Escarlatino: a las nueve y media de la mañana habrá bendición de las Palmas y Oficio Solemne.

«En los Capuchinos, a las siete y media Misa de Comunion general para los asociados a la Pla Unión de San Antonio de Padua, a las nueve y media bendición de Ramos.
«En San Francisco, a las siete de la mañana Misa de Comunion general para los Tercerarios, durante la Misa se rezará una parte de Rosario por los Hermanos difuntos y al final se dirán las preces de la reunión mensual para poder ganar la indulgencia plenaria.

«Visita a la Corte de María
«A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.
«Para mañana
«Jueves de Comunion General
«Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nra. Sra. del Consuelo: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas menores, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las siete Completas, Matines, Laudes y reserva de S. D. M.

«En Santa Magdalena, a las diez y media, Misa mayor totema en memoria del Feliz tránsito de la Bta Catalina Tomás, y por la tarde a las 7 conclusiones de los cinco lances dedicados a la Bstia.
«Visita a la Corte de María
«A Nra. Sra. del Buen Camino, en Santa Cruz.

«REMITIDO
«Dr. Director del diario LA ALMODAINA.
«Presente.
«Muy señor mío: Altamente agradecido lo quedará si se digna dar cabida en las columnas del diario de su digna Dirección, el contenido de la presente; pues es mi deseo, hacer público la satisfacción que me causa con respecto a «La Catalana», Compañía de seguros contra incendios, la cual en el corto plazo de cinco días me ha pagado a satisfacción el importe de los daños causados por un incendio que tuvo el día 17 del corriente mes, cuyos certificados entregó a su representante en esta don Baltasar Graó el día 22.

«La antioja las gracias su afro. s. s. Q. B. S. M. Bartolomé Catalá.
«Palma 20 Marzo 1915.

«Curación de una Ninita enfermita.
«La Prueba
«Mi hija Maruja de 7 años de edad, estaba siempre débil, delgada y pálida, padecía jaquecas con mucha frecuencia y con dificultad podía conciliar el sueño. No lográbamos acertar con el remedio indicado para sus males, hasta que probamos la Emulsión Scott cuyos propiedades tónicas pronto la curaron y en la actualidad Maruja es tan feliz como pudiéramos desear. En resumen: Bendicimos la hora en que nos hablaron de la Emulsión Scott.

«LEOPOLDO CELMA.
«Cataluña (Salamanca), 28/3/14.
«LA RAZÓN
«Los certificados que durante cuarenta años se han publicado a millares, demuestran que la Emulsión SCOTT, cura el raquitismo, el desgaste orgánico, la debilidad y las enfermedades de la niñez.—Ninguna otra Emulsión cura como lo hace la Emulsión SCOTT, porque ninguna otra emulsión contiene el aceite puro de hígado de bacalao de Loten el cual emulsionado por el procedimiento de elaboración «SCOTT» se transforma en agradable al paladar y fácil de digerir. Debe procurarse pues que los niños tomen tan solo la auténtica

«Emulsión SCOTT
«que es la que lleva la marca de fábrica del hombre con el pescado.
«Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 25 cts. en sello para el franquicio.
«Los convalecientes, el quieren recobrar pronto sus fuerzas, que temen el «Jerabe Hipofosfatos Salud», que abra el apetito y regenera el organismo. Millares de médicos lo recomiendan. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía. Si se ofrece similares resbalantes; la oferta es interesada.

De Sociedad

«En un periódico de Barcelona leemos las siguientes líneas:
«De paso para Mallorca encontramos en nuestra ciudad don Ramón Muntadas, hermano del expirado a Cortes don Carlos.

«En el vapor rápido Rey Jaime I, llegaron ayer don Ramón Rovira, doña María Porcel, don Enrique Galiano y señora, don Ramón Gonsé, don Miguel Aniol, doña Margarita Juan, don Rafael A. Fontana, don Rogelio Chaves, don Juan Canals, don Ramón Olivé, don Joaquín Roig, don Arturo Fuster, don Antonio Alvarez y familia, don Manuel Fábregas, don Luis Molina y señora, don Alejandro Jaume, don Juan Panas, don Rafael Palmer, don Ramón Muntadas y don Ernesto Escalas.

«Ayer mañana regresó en el rápido nuestro amigo el joven odontólogo don Sebastián Cladera.
«Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Bellver, don Miguel J. Ribas, don Francisco Tormayor, don Julio de Gasa, don Manuel Fábregas, don Juan Roca, don Rogado Juliá y doña Catalina Benassar.

«También se embarcó en dicho buque el redactor de La Última Hora, don José Toms L'adó.
«Anoche en el vapor Ciudadela, salió para el puerto de su nombre, don Juan Mussons.

«Intento de suicidio
«Ayer por la mañana intentó suicidarse colgándose de un árbol en el caserío de los Hostals un individuo que al parecer tiene algo trastornadas las facultades mentales.
«Afortunadamente en el momento en que dicho individuo ponía en práctica sus propósitos se dio cuenta de ello un vecino que en vista de que aquel no hacía caso de sus gritos corrió en su auxilio cortándole la cuerda con que se había colgado.
«El suicida al ver defraudados sus propósitos increpó a su libertador, empujándolo luego veloz carrera a campo traviesa sin que fuera posible darle alcance.

«Por la guardia municipal se practican diligencias para lograr su captura.
«De Mahón
«Copiamos del «Boletín del Ateneo» correspondiente al domingo 21 del actual:
«La venida del señor Vehila a esta ciudad ha tenido por principal objeto estudiar las condiciones de nuestro puerto para el establecimiento de un importante negocio que, si llega a implantarse, podrá ser de gran trascendencia para Menorca. Con el indicado objeto celebraron una reunión el día 14 los señores Vehila, presidentes del Ateneo, Cámaras de Comercio y Agrícola y segundo Comandante del puerto, visitando los talleres de la Anglo Española, fábrica de Calafateo é isla de la Cuarentena. El señor Vehila se ha llevado una impresión muy favorable de las condiciones del puerto para el negocio de que se trata cuya implantación no ha de tardar en llevarse a la práctica esperando tan sólo el Gobierno para decretar su establecimiento que en entidades interesadas se decidan entre este puerto y Barcelona.»

«Notas municipales
«Ayer una Comisión de los Exploradores Mallorquines formada por el Presidente don Gabriel Massanet y el Vice Presidente don Francisco Sureda, pasó a visitar al señor Alcalde el objeto de agradecerle la concesión temporal y a precario que hizo el Ayuntamiento a la referida entidad, del local y terreno del Sijjar.

«Ayer a las doce se reunió la Comisión de Hacienda acordando los trabajos preliminares para el aforo de las carnes, con motivo de tener que empezar el día 1.º de Abril a actuar la nueva Empresa.

«De Manacor
«El martes 23, trigésimo día del fallecimiento del ilustrísimo señor doctor Camps, celebró la comunidad de Padres Dominicos, un oficio solemne por el eterno descanso de nuestro llorado Prelado. Contóse con acompañamiento de orquesta una Misa de Requiem compuesta por el R. P. Celador de la ciudad, Comunidad, que celebró el P. Prior. Asistió una comisión del ilustrísimo Ayuntamiento, presidida por el señor Alcaldé, otra del clero parroquial, formado por dos señores vicarios, otra del elemento militar, que componían los señores capitanes de Infantería Moya y Molé, y numerosas personas particulares. La sección de Exploradores Mallorquines ocupaba el centro del templo, delante del sennillo y severo catafalco. Los

«CULTOS
«Para hoy
«Jueves de Comunion General
«Concluyen en el Oratorio de la Misericordia en honor de Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las siete; a las ocho bendición de Palmas y Misa solemne; al anochecer rito de la Corona de Nuestra Señora de los Dolores, sermón por el Rdo. don Bartolomé Cortés Pbro., bendición y reserva de S. D. M.

«Empiezan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Consuelo: a las nueve y tres cuartos Horas menores, bendición y distribución de palmas, y oficio solemne con canto del Passio; por la tarde a las tres y media exposición del Santísimo, Vísperas y Completas y a las seis Matines, Laudes y reserva de S. D. M.

«En la Catedral Basílica, Parroquias y demás iglesias se hará la bendición de Ramos y Palmas y acto seguido los divinos Oficios y demás actos propios del día.

«En la Catedral Basílica, Parroquias y demás iglesias se hará la bendición de Ramos y Palmas y acto seguido los divinos Oficios y demás actos propios del día.

«En la Catedral Basílica, Parroquias y demás iglesias se hará la bendición de Ramos y Palmas y acto seguido los divinos Oficios y demás actos propios del día.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El "Kromprinz Wilhem", capturado.-Tropas inglesas contra Smirna.-Un aeroplano bombardea Labassé-Exito de los turcos en Mediam-Pesca de minas en los Dardanelos-Quejas de los yanquis

Telegramas de Madrid

Madrid 26 á las 24
Asistencia pública

Paris.-El gobierno ha acordado conceder la asistencia pública á todas las francesas que van á ser madres víctimas de los atropellos del ejército invasor.

La guerra en el aire

Paris.-El Almirante inglés ha publicado un informe dando detalles sobre el ataque aéreo por los aviones de la escuadrilla de Dunquerque sobre los talleres alemanes de submarinos de Hoboken en las inmediaciones de Amberes.

A consecuencia de la densa niebla se vieron obligados á regresar á Dunquerque pero el comandante y el teniente consiguieron arrojar varias bombas sobre los submarinos alemanes causando importantes daños.

Los alemanes utilizan Amberes como base de submarinos suponiéndose que tratan de violar la neutralidad del Bósca.

Heridos fuera de peligro

Paris.-Batán fuera de peligro todos los heridos de la explosión de bombas lanzadas por los zepelines.

Según dicen de Calais que ha fallecido uno de los heridos por las bombas.

Cañoneo de los cruceros alemanes
Un despacho de Nordele de origen alemán dice que cerca de Polangeil sufrió el enemigo grandes pérdidas á causa del cañoneo de nuestros cruceros haciendo 500 prisioneros y capturando tres ametralladoras.

Madrid 27 á las 5

El "Kromprinz Wilhem", apresado
Comunican de Badoz que el telegrafista de Portugal que un buque francés ha apresado en las costas del Brasil al crucero alemán "Kromprinz Wilhem".

Prosigen las operaciones en los Dardanelos

Gibraltar.-Se dice que se han recibido de Londres noticias que dicen que las escuadras aliadas han reanudado las operaciones en los Dardanelos con objeto de proteger el desembarco de tropas inglesas que se dirigen á Smirna.

Madrid 27 á las 16:30

Victoria de los rusos en los Kárpátos
Lucha enérgica en la Polonia septentrional

Londres.-Los despachos oficiales dicen que después de la capitulación de Przemysl ha venido una ofensiva vigorosa de los rusos en los Kárpátos.

Entre Dantfelo y Hungría los rusos han obtenido un éxito habiendo aprisionado 6 000 austriacos.

Dándose cuenta de su derrota en esta región que significa su ruina, sacrifican vanamente gran número de hombres para romper el frente ruso.

En la Polonia septentrional también se lucha encarnizada mente.

Los alemanes se esfuerzan para aminorar el desastre sufrido por los austriacos en Przemysl pero sus frecuentes ataques son rechazados con pérdidas.

Servicio Directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 27 á las 18:30

Vapor inglés á pique
Londres.-Un telegrama de Gibraltar dice que en las inmediaciones del Cabo Espartel se fué á pique el vapor inglés "Transtburg".

De los 70 marineros que lo tripulaban se han salvado 13

Llegada de Pau á Sofía.-Bulgaria no saldrá de la neutralidad

Sofía.-Llegó á esta capital el general francés Pau quien ha celebrado una entrevista con el Rey.

Se ha dicho que el viaje de dicho general obedecía al propósito de inclinarse á Bulgaria á intervenir en favor de los aliados contra Turquía.

Sin duda por esto los periódicos de Sofía publican una nota oficial de que Bulgaria no está dispuesta á salir de la neutralidad.

Los aliados pescan minas en los Dardanelos.

Atenas.-Prosigue el temporal

dificultando las operaciones en los Dardanelos.

Ayer los buques pescaminas de la escuadra aliada lograron recoger alguna á pesar del cañoneo de los turcos.

Rusos rechazados.-Torre de Iglesia incendiada.

Roma.-Una comunicado oficial de Viena dice que siguen violentos combates en los Kárpátos rechazando muchos ataques de los rusos.

Hemos cogido cerca de Zalesky 500 presos habiéndolos apoderado sus posiciones.

Nuestra artillería ha incendiado la torre de la Iglesia de Perdyz, situado al sud-este de Salen, que los rusos utilizaban para observar.

Los rusos se quejan de la detención de sus barcos por los ingleses.

Stokholm.-Los diarios comentan las capturas de vapores rusos llevadas a cabo por los ingleses, fundándose en el pretexto de que llevaban carga procedente de Alemania aunque iba destinada á los puertos de Suecia.

Es probable que el gobierno sueco pida explicaciones.

Segue la ofensiva rusa
San Petersburgo.-Una comunicado oficial dice que sigue la ofensiva rusa progresando en el Niemen.

Del Ejército que opera en el Cáucaso dicen que se reanucvan los combates en la región de Transchork con ventaja para los rusos.

Nueva condecoración francesa.
Paris.-Las Cámaras han aprobado en votación definitiva la creación de una nueva condecoración que se llamará la Cruz de Guerra.

Los fuertes de Przemysl serán reparados

San Petersburgo.-Los ingenieros rusos han examinado los fuertes de Przemysl y opinan que á pesar de la destrucción pueden ser reparados y serán un buen punto de apoyo para los rusos.

Los ingleses sufren dos derrotas en Schanabra

Roma.-Un telegrama de origen turco dice que las fuerzas que operan contra el Canal de Suez derrotaron una columna inglesa cerca de Madiam.

Dichas fuerzas cañonearon un transporte lleno de tropas inglesas, que tuvo que retroceder.

En otro combate trabado en el norte de Schanabra los turcos tomaron algunas posiciones inglesas apoderándose de bastante botín y armas y municiones.

Los ingleses tuvieron más de 800 bajas y los turcos solo tuvieron 9 muertos y 82 heridos.

Después de este combate un aviator inglés bombardeó las posiciones turcas hiriendo á 3 soldados.

Los artilleros turcos le obligaron á retirarse.

Los navieros yanquis quieren pedir indemnizaciones á Inglaterra

New York.-Algunas asociaciones de navieros han solicitado al Gobierno que pida indemnizaciones por los buques que confiscó Inglaterra.

El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Bryan ha dicho que el Gobierno examinará esta demanda.

Un "taube" arroja bombas sobre La Basé

Paris.-Un "taube" ha recorrido las posiciones francesas en plazasas frente á La Basé.

El "taube" ha lanzado algunas bombas matando á cinco soldados.

LAS SUBSISTENCIAS
Madrid 26 á las 24

Cierre de hornos
Dicen de Valencia que los hornos han acordado cerrar los hornos dentro ocho días y así lo han comunicado al Alcalde, á causa de negarse el vecindario á aceptar el precio del pan.

Se fijarán en los hornos cartones advirtiéndole que tendrán los hornos caldeados á disposición del público que quiera llevar masa para su cocción.

Precios de los artículos
Telegrafían de Cádiz que han

solicitado la Cámara de Comercio del Gobierno que sea la Cámara de Jerez la que fije los precios de los artículos y harinas toda vez que Cádiz no tiene puerto de producción.

Apesar de la existencia de artículos en muchas poblaciones, se está ejerciendo gran agio, negándose algún labrador á vender el trigo á menos de 20 pesetas apuras de tener grandes existencias.

La policía detuvo 400 sacos de harinas hasta que pudo comprobar que dicha partida iba consignada al ejército de Canarias.

Mujer multada poseedora de cereales
Sevilla.-Una vecina del pueblo de Real de la Sara ha sido multada por haberse negado á declarar los cereales que posee.

En vista de la prohibición de exportar garbanzos numerosos colonos han abandonado sus tierras negándose á sembrarlos.

Manifestación femenina
Sevilla.-En las minas de Castillo de la Guardia organizaron las mujeres una manifestación multitudinaria pidiendo la rebaja del precio del pan.

Madrid 27 á las 5

Comisiones de harinos y almacenes.
Las de maíz visitan al Director de Aduanas

El Director general de Aduanas ha manifestado á un redactor de esta Agencia que le visitaron comisiones de harinos de Valencia, Barcelona y Avilés y de almacenistas de maíz del Norte y comerciantes en harinas de Alemania.

Los harineros quieren que el Gobierno compre mayor cantidad de trigo y los almacenistas de maíz que el Gobierno se encargue de comprar dicho artículo para el Norte y Noroeste.

El Gobierno no ha comprado maíz hasta ahora porque se está vendiendo la cosecha anterior que ha sido buena y ahora empieza á cosecharse la nueva cosecha de la Argentina.

El Gobierno ha comprado hoy una importante cantidad de trigo á la Casa Dreyfus y tiene en ajuste varios cargamentos de las Casas Bunge y Vilavieja. Los precios oscilan entre 37 y 38 francos los 100 kilos.

El trigo contratado dará lo suficiente para abastecer el norte de España hasta la próxima cosecha.

El arroz y los garbanzos
En la cuestión de los cueros el Gobierno no ha resuelto nada todavía.

Tampoco ha resuelto nada sobre el arroz y los garbanzos.

Se ha prohibido la exportación que se considere anidas las cantidades contratadas antes del día 14 de este mes.

Baja en aduanas
Las recaudaciones de aduanas durante las tres últimas semanas han tenido una baja de 5 800 000 de pesetas.

POLÍTICA
Madrid 26 á las 24

Dimisiones
Dicen de Valencia que han presentado la dimisión el Alcalde don Francisco Mestre y el jefe provincial del partido conservador don Antonio Lázaro.

Se dice que el motivo de dichas dimisiones obedece á diferencias surgidas entre ambos.

Se ha reunido el Comité provincial para resolver el conflicto.

Madrid 27 á las 5

Conferencia de Ossorio Gallardo
En el Ateneo se celebró la segunda conferencia de la serie organizada por la Escuela superior del Magisterio á cargo del señor Ossorio Gallardo, quien desarrolló el tema "Bastanza en España".

El conferenciante hizo un detenido estudio, lanzando ironías políticas.

Numeroso público, muy heterogéneo, llenaba el salón en donde se celebraba el acto, y aplaudió al orador varias veces durante el discurso, siendo al final muy felicitado el señor Ossorio.

Muchos mauristas acudieron á oírle pero no pudieron entrar en el local.

LOS SUCESOS
DE PORTUGAL
Madrid 27 á las 5

Panaderías asaltadas
Comunican de Badoz que en Santa Gomba (Portugal) á causa de la subida de las harinas el público asaltó las panaderías, resultando varios heridos.

Mujer agredida á abalazos.-Viveres averiados

En Mourania unos soldados borrachos acometieron á una mujer á sablazos, teniendo que intervenir la Policía.

Resultaron varios heridos. Los viveres enviados á Angola están averiados.

Hallazgo de bombas de introglicerina
En Oporto en la estación de Gasa han sido encontradas bombas de introglicerina.

Festival para los heridos de la guerra
En Lisboa se organiza un festival militar á beneficio de los heridos de la guerra.

Conferencia contra la dictadura
Dicen de Badoz que le telegrafían de Lisboa que en el Centro Megalhes pretendió dar una conferencia contra la dictadura.

MANIFESTACIONES
DE DATO
Madrid 27 á las 16:30

Visita á Dato.-Obreros que serán condecorados.-La dimisión del alcalde de Madrid.-Nuevos tentantes de alcalde.

El señor Dato dijo que le ha visitado el ingeniero de la mina "Cabeza de Vaca" acompañado de sus padres.

Ba breve vendrá el capatez y se los impondrán las cruces por el Rey.

El Monarca ha pedido en la Escuela de Minas nota de los obreros ingenieros que trabajaron para salvar al ingeniero y al capatez de la mina "Cabeza de Vaca".

Se les impondrán medallas. Dijo además que le visitó una comisión del Círculo Mercantil para hablarle del impuesto del inquilinato.

Preguntado el Sr. Dato acerca de la dimisión del alcalde de Madrid contestó que nada sabía y añadió que el Gobierno está satisfecho de la gestión del señor Prast.

El señor Sanchez Guerra presentó á los nuevos tenientes de alcalde quienes se han ofrecido lealmente al Gobierno.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

El día 30 se publicarán las instrucciones para el llamamiento de los excedentes de cupo.

HOY DOMINGO

Inauguración de la Fotografía

DE MANUEL NOVELL-RAMBLA, I

montada á la altura de las mejores en su género. -Inmejorables novedades para la FERIA DE RAMOS. -La Fotografía permanecerá abierta durante todo el día para los señores y señoras que deseen visitarla.

VINO GIMBERNAT

todo-tanico Fontado, Fortificante y Regenerador. -Cura el escrofulismo, tumores, iritis, linfatismo, caries ósea, debilidad nativa ó adquirida, enfermedades del aparato piratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico J. Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona, Paseo Escudider, 7, 2.ª

Se jugó la copa donada por la Infanta Isabel que la ganó el señor Pérez Sureda.

El segundo puesto lo alcanzó el señor San Julián.

Tomaron parte en la tirada 22 tiradores.

Festas por la inauguración de los riegos del Alto Aragón

Telegrafían de Huesca que se activan los preparativos para las fiestas que han de celebrarse en honor del Ministro de Fomento señor Ugarte que irá á inaugurar los riegos del Alto Aragón.

La inauguración se verificará cerca de Tardienta.

El Arzobispo de Zaragoza benedice las obras.

En Tardienta se han engalanado las calles en señal de júbilo, reinando gran entusiasmo entre los habitantes de aquella comarca.

Vapor inglés encalla en el Cabo Espartel. -Tripulantes ahogados

Telegrafían de Tánger que cerca del Cabo Espartel ha encallado á causa de la niebla el vapor inglés "Thogron".

18 tripulantes que intentaron llegar á tierra en un bote naufragaron ahogándose todos.

El crucero francés "Priant" y otros buques han acudido al lugar del siniestro para salvar al resto de la tripulación.

Oro en reserva en el Banco

En lo que va de semana la reserva de oro en el Banco de España ha aumentado en cinco millones.

Desde el principio de la guerra se ha aumentado dicha reserva en 43 millones en barras y en moneda.

Los círculos financieros gestionan la acuñación de dichas barras para que nuestra moneda adquiera un elevado sobreprecio.

Madrid 27 á las 16:30

Reunión de la Junta de Mutualidad escolar.-Acuerdos

Se ha reunido la Junta de Mutualidad Escolar, presidida por el Director General de 1.ª enseñanza aprobando el reglamento para la concesión de la medalla de Fomento de la Mutualidad.

Se formó de acuerdo con el Consejo de Instrucción, el Tribunal de oposiciones de Profesores de Baguetas Normales.

Se ha resuelto el concurso de traslado de los inspectores de 1.ª enseñanza y el expediente sobre reclamaciones hechas por los señores que se concedieron el 1.º del año actual.

La nueva Universidad de Murcia

Se ha firmado la Real orden creando la nueva Universidad de Murcia con el territorio jurisdiccional que comprende Murcia y Albacete y los mismos derechos, prerrogativas y estudios que las demás Universidades.

El ingeniero Santamaría en Palacio

Ha cumplimentado al Rey el ingeniero señor Santamaría informando al Monarca de la catástrofe de la mina "Cabeza de Vaca", refiriéndole las penalidades sufridas.

Hizo al Rey el señor Santamaría el relato de como ocurrió la explosión, la vida que hicieron los sepultados, los incidentes ocurridos allí dentro hasta la liberación.

Abundante cosecha
Según los datos de las secciones agronómicas, las hectareas sembradas este año exceden en más de 200 mil sobre la anterior, lo cual supone una abundantisima cosecha.

DOÑA MARIA DE LA ESPERANZA MARTORELL
Viuda de Don Antonio Umberto
HA FALLECIDO
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
E. P. D.
Sus ilustres hijos (presentes y ausentes) hijo político, hermanos y hermanas (presentes y ausentes), hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, amigos y conocidos asistan al rosario que se rezará á las cinco y media de la tarde de hoy en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada: así como el turno de misa que se rezará el lunes desde las cinco y media hasta las doce en dicha parroquia.
No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Santo Domingo, 32, 3.ª
El duelo de las misas se despide en la calle San Alonso, 31, 2.ª

Para dátiles moscateles
limpios, finos y de sabor natural
esta su casa
Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma
Precios que girarán hasta el 15 Abril:
Linda y bonita caja de 165 gramos netos. Pesetas 0 35
300 0 68
400 0 80
En cajas de 3, 5 y 10 kilos, á Ptas. 5, 8'50 y 16.
Máquina especial para cortar flambres, jamones y embutidos.

NOTICIAS
DE BARCELONA
Barcelona 27 á las 18

Peticion de los vaqueros catalanes
Una comisión de vaqueros ha pedido al Gobernador civil señor Andrade que interese la prohibición de la exportación de forrajes que se van en grandes cantidades á Francia en perjuicio del consumo local, y que determinará el subir el precio de la leche.

El señor Andrade ha comunicado la petición al ministro de Estado.

Miña en la Casa del Pueblo
Mañana en la Casa del Pueblo se celebrará un miña para pedir la revisión del proceso Ferrer.

Señora muerta por el tren
Comunican de Masnou que una señora bajó del tren cuando éste arrancaba la marcha y cayó bajo las ruedas de los vagones, quedando muerta.

Señor Inclán á Madrid
Es probable que esta noche emprendrá el regreso á Madrid el señor Suárez Inclán.

Una medida de prevision
Ha llegado el vapor dinamiz que se llama Segovia.

Lleva grandes banderas pintadas á ambos lados del casco.

Alemanes que han huido de Francia
Comunican de Puigcerdá que varios alemanes que estaban prisioneros en el Sur de Francia han logrado penetrar en España y se dirigen á Barcelona.

Palma 15 Marzo 1918.-La Comisión.

Piperacina MIDY
GOTA. REUMATISMO
PÉRRIDA
Se ha extraído un rosario de plata, desde la calle de los Huertos hasta frente al Grand Hotel.
Gratificarán el hallazgo.
Informarán calle de los Huertos, n.º 12, piso 3.º

AVISO
La Comisión Liquidadora de la razón social Herederos de G. Cortés, previene á las personas que tengan algún crédito contra dicha razón social y no lo hayan presentado, se dirijan á dicha Comisión durante la que resta del presente mes, después de cuyo plazo no será admitida ninguna reclamación.
Palma 15 Marzo 1918.-La Comisión.

PERRA IBICENCA
Se extravió una el día 22 en Inca, color canela claro, cara, pies y extremo del rabo blancos, cabeza pequeña, hocico prolongado y pelo bastante largo. Se gratificará el hallazgo dando conocimiento á la "Caja Anunciadora", c. Palasio.

PASTOS En el predio "La Cebana", del Punt d'Inca, hay siete cuarteradas de pastos de ovejún para vender, con corrales para el ganado.

Doctor Löbisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antea ayudante, médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-clínica de la Real Universidad Marich (Alemania).
Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 á 1, de 3 á 5 y de 7 á 9

COLORES PALIDOS
ANEMIA DEBILIDAD INTERIOR AGOTAMIENTO DE LAS FUERZAS, etc. curadas rationally por el **HIERRO BRAVAIS**
1881-1917, L. LAFAYETTE.
ANEMIA